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Landtags·sitzung am 1. Juni 2022  
in einfacher Sprache  
Am Ende gibt es ein Wörterbuch.  
Alle unterstrichenen Wörter werden im Wörterbuch erklärt.  

Am Mittwoch, 1. Juni 2022,  
findet wieder eine Landtags·sitzung statt.  

Der Landtag in Salzburg übersetzt seine Sitzungen in Gebärden·sprache.  
Im Internet sieht man auch die Menschen,  
die die Sitzung in Gebärden·sprache übersetzen.  
Damit man die Sitzung im Internet anschauen kann, 
muss man nur auf den Link klicken.  

Hier ist eine Vorschau auf die Tagesordnungs·punkte:  

Dringliche Anträge  

Bei jeder Landtags·sitzung werden zuerst die dringlichen Anträge besprochen.  
Bei den dringlichen Anträgen wird am Vormittag besprochen:  
Ist der Antrag wirklich dringend? 
Jede Partei darf sagen,  
warum sie den Antrag so wichtig findet.  

Diesen Mittwoch gibt es 2 dringliche Anträge:  

 Antrag der SPÖ:  
Zeitlich befristete Erhöhung der Fördersätze in der Salzburger 
Wohnbau·förderung  

 Antrag der FPÖ:  
Maßnahmen aufgrund der aktuellen Pflegepersonal-Situation  

Zeitlich befristete Erhöhung der Fördersätze in der Salzburger 
Wohnbau·förderung  
(Antrag der SPÖ)  

Am Mittwoch wird der Antrag der SPÖ im  
Ausschuss für Infrastruktur, Mobilität, Wohnen und Raumordnung diskutiert.  

https://service.salzburg.gv.at/lkorrj/detail?nachrid=64005
http://sbgltg.kavedo.com/local.html
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Wohnungen und Häuser sind in Salzburg sehr teuer.  
Auch das Bauen neuer Wohnungen ist teuer geworden.  
Die SPÖ will, dass mehr Wohnungen gebaut werden.  
Dann werden die Wohnungen billiger, weil es genügend davon gibt.  

Die SPÖ fordert/schlägt vor:  
Das Land Salzburg soll in den nächsten zwei Jahren viel mehr Geld für die 
Wohnbau·förderung bezahlen,  
damit die Wohnbau·firmen damit neue Wohnungen bauen können.  

Maßnahmen aufgrund der aktuellen Pflegepersonal-Situation  
(Antrag der FPÖ)  

Am Mittwoch wird der Antrag der FPÖ im  
Sozial-, Gesellschafts- und Gesundheits·ausschuss diskutiert.  

Es gibt in Salzburg zu wenige Menschen, die beruflich andere Menschen 
pflegen.  
Eine Arbeits·gruppe hat im Februar 2022 Vorschläge gemacht,  
was getan werden kann,  
damit wieder mehr Menschen in einem Pflegeberuf arbeiten.  

Die FPÖ fordert/schlägt vor:  
Die Landesregierung soll diese Vorschläge prüfen und dem Landtag berichten,  
ob diese umgesetzt werden können.  

Aktuelle Stunde:  

Das Thema für die Aktuelle Stunde hat die ÖVP vorgeschlagen:  
„Gestärkt aus den Krisen - Salzburg nutzt seine Chancen für die Zukunft!“  

In den in den letzten Monaten und Jahren hat es zahlreiche Krisen gegeben.  
Die Abgeordneten diskutieren am Mittwoch in der Aktuellen Stunde:  
Wie nutzt Salzburg seine Chancen für die Zukunft?  
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Mündliche Anfragen:  

Bei den Mündlichen Anfragen antworten die  
Mitglieder der Landes·regierung auf die Fragen  
von den Landtags·abgeordneten.  

Diesen Mittwoch gibt es 12 Mündliche Anfragen.  
Insgesamt gibt es für die Fragestunde eine Stunde Zeit.  

1. Abg. Ganitzer an Landeshauptmann-Stellvertreter Stöckl:  
Verkauf von landes·eigenen Liegenschaften in St. Veit im Pongau  

2. Abg. Schöppl an Landeshauptmann Haslauer:  
Fotomuseum  

3. Klubobfrau Humer-Vogl an Landesrätin Klambauer:  
Maßnahmen zur Abfederung der Teuerung  

4. Fraktionsvorsitzende Weitgasser an Landeshauptmann-Stellvertreter 
Schellhorn:  
Salzburger Entlastungs·paket  

5. Abg. Schöchl an Landesrätin Klambauer:  
Europäisches Jahr der Jugend  

6. Abg. Dollinger an Landesrat Schwaiger:  
Wind·energie in Salzburg  

7. Abg. Teufl an Landesrat Schnöll:  
Radweg Scharfling  

8. Abg. Huber an Landesrat Schwaiger:  
Versicherung für Almbauern  

9. Abg. Thöny an Landeshauptmann-Stellvertreter Schellhorn:  
Persönliche Assistenz  

10. Abg. Berger an Landeshauptmann-Stellvertreter Stöckl:  
Geburten·stationen im Bundesland  

11. Abg. Wallner an Landesrat Schnöll:  
365 Euro-Ticket  

12. Klubobfrau Svazek an Landesrätin Gutschi:  
Naturparks Salzachauen  

Dringliche Anfragen  

Diesen Mittwoch gibt es 2 dringliche Anfragen:  

 Dringliche Anfrage der SPÖ an die Landesrat Schnöll:  
Weiterer Stausommer auf der Tauern Autobahn A 10  
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 Dringliche Anfrage der FPÖ an die Landes·regierung:  
Teuerungen im Land Salzburg  

Weiterer Stausommer auf der Tauern Autobahn A 10  
(Dringliche Anfrage der SPÖ)  

Im Sommer 2021 hat es auf der Tauern Autobahn (A 10) sehr viele Staus 
gegeben.  
Die Menschen in den Anrainer·gemeinden haben unter dem Ausweich·verkehr 
gelitten.  
Die Abfahrts·sperren haben nicht die gewünschte Wirkung erzielt.  
Landesrat Schnöll hat in einer Anfrage·beantwortung Maßnahmen 
beschrieben,  
um 2022 einen Stausommer auf der Tauern Autobahn A 10 zu vermeiden.  

Die SPÖ möchte von Landesrat Schnöll wissen:  

1. Wie und mit wie viel wird sich der Bund an den Kosten für die 
Abfahrts·sperren beteiligen?  

2. Wie sieht die rechtliche Situation einer Block·abfertigung an der 
Staatsgrenze aus?  

3. Wer ist für die rechtliche beziehungsweise organisatorische Umsetzung 
einer Block·abfertigung auf dem Walserberg (A 1) zuständig?  

4. Gibt es in anderen Bundesländern bzw. Staaten solche 
Blockabfertigungen?  

5. Was hat Ihre Kritik an der ASFINAG über die Baustellen-Koordination 
bewirkt?  
Wird die ASFINAG im Sommer auf Bauarbeiten auf der A 10 verzichten?  

Teuerungen im Land Salzburg  
(Dringliche Anfrage der FPÖ)  

Vieles ist jetzt teurer.  
Zum Beispiel:  
Strom, Benzin, Heizung, Wohnen, Einkäufe.  
Die Bundes·regierung hat Anti-Teuerungspakete und eine Steuerreform 
beschlossen.  
Auch die Salzburger Landes·regierung hat zahlreiche Maßnahmen gegen die 
Teuerung ankündigt.  
Der Salzburger Landtag hat am 27. April 2022 einen Beschluss gefasst:  
Die Salzburger Landes·regierung soll von der Bundes·regierung verlangen,  
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dass die Bundes·regierung gemeinsam mit der eingerichteten Preiskommission 
weitere Maßnahmen gegen die Teuerung beschließen soll.  
 
Die FPÖ möchte von Landes·regierung wissen:  

1. Welche Ankündigungen der Landes·regierung wurden umgesetzt?  
Wie viele Salzburgerinnen und Salzburger haben eine Unterstützung 
erhalten? 

2. Wie viele Salzburgerinnen und Salzburger wurden durch die 
Ankündigungen der Landes·regierung bereits unterstützt?  

3. Wann, wie und mit welchem Ergebnis hat die Landes·regierung den 
Beschluss vom Salzburger Landtag umgesetzt?  

4. Wie viele Salzburgerinnen und Salzburger wurden durch den Einsatz der 
Landes·regierung für diesen Beschluss bereits unterstützt?  

5. Welche Maßnahmen sind vom Land Salzburg in Zukunft geplant, wenn 
die erhofften Effekte gegen die Teuerungen nicht eintreten?  

Ausschuss·beratungen  

Am Nachmittag gibt es wie immer Ausschuss·beratungen.  
Es gibt 3 Tagesordnungs·punkte.  
Zuerst werden die Anträge für Gesetze und dann  
die Dringlichen Anträge besprochen.  

TOP 1 (14:00 Uhr)  
Höherer Richtsatz für minderjährige Personen,  
Salzburger Sozial·unterstützungs·gesetz 

Am Mittwoch wird die Vorlage der Landes·regierung im  
Verfassungs- und Verwaltungs·ausschuss diskutiert.  

Das Salzburger Sozial·unterstützungs·gesetz wird geändert.  
Die Änderung ist ein Beitrag  
zur Bekämpfung von Kinder·armut in Salzburg.  

Der Richtsatz für minderjährige Personen  
in der Sozial·unterstützung wird erhöht.  
Damit bekommen Familien eine Unterstützung.  
Die Unterstützung ist wichtig,  
weil Familien große finanzielle Belastungen haben.  

https://hurraki.de/wiki/Minderj%C3%A4hrig
https://hurraki.de/wiki/Minderj%C3%A4hrig
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Wegen der Pandemie und dem Krieg in der Ukraine  
wurde alles teurer.  
Die Preise beim Einkaufen werden immer höher.  
Energie und Strom wird immer teurer.  
Das Heizen wird teurer.  

Der höhere Richtsatz soll ab 1. Juli 2022 gelten.  

TOP 2 (14:30 Uhr)  
Zeitlich befristete Erhöhung der Fördersätze in der Salzburger 
Wohnbau·förderung  
(Antrag der SPÖ)  

Am Mittwoch wird der Antrag der SPÖ im  
Ausschuss für Infrastruktur, Mobilität, Wohnen und Raumordnung diskutiert.  

Wohnungen und Häuser sind in Salzburg sehr teuer.  
Auch das Bauen neuer Wohnungen ist teuer geworden.  
Die SPÖ will, dass mehr Wohnungen gebaut werden.  
Dann werden die Wohnungen billiger, weil es genügend davon gibt.  

Die SPÖ fordert/schlägt vor:  
Das Land Salzburg soll in den nächsten zwei Jahren viel mehr Geld für die 
Wohnbau·förderung bezahlen,  
damit die Wohnbau·firmen damit neue Wohnungen bauen können.  

TOP 3 (15:00 Uhr)  
Maßnahmen aufgrund der aktuellen Pflegepersonal-Situation  
(Antrag der FPÖ)  

Am Mittwoch wird der Antrag der FPÖ im  
Sozial-, Gesellschafts- und Gesundheits·ausschuss diskutiert.  

Es gibt in Salzburg zu wenige Menschen, die beruflich andere Menschen 
pflegen.  
Eine Arbeits·gruppe hat im Februar 2022 Vorschläge gemacht,  
was getan werden kann,  
damit wieder mehr Menschen in einem Pflegeberuf arbeiten. 
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Die FPÖ fordert/schlägt vor:  
Die Landesregierung soll diese Vorschläge prüfen und dem Landtag berichten,  
ob diese umgesetzt werden können. 

 

Abschluss·plenum:  

Jede Landtags·sitzung endet damit,  
dass sich alle Abgeordneten und die Mitglieder der Regierung  
noch einmal im Sitzungs·saal treffen.  

Dort werden alle Ausschuss·beschlüsse,  
noch einmal von allen abgestimmt.  
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Wörterbuch:  

ASFINAG  

Gesellschaft, die Autobahnen in Österreich baut. 
Sie hebt auch die Maut ein. 

Corona-Virus, Covid-19  

Das Corona-Virus heißt auch Covid-19 oder SARS-CoV-2.  
Durch das Corona-Virus können Menschen krank werden.  

Viele Informationen zum Corona-Virus in  
Leichter Sprache gibt es hier.  

COVID-19-Pandemie  

Wenn ein Mensch das Corona-Virus hat,  
kann er krank werden.  
Die Krankheit heißt COVID-19.  
Das ist eine Abkürzung und heißt: Corona·virus-Krankheit-2019.  
Pandemie heißt:  
Die Krankheit breitet sich auf der ganzen Welt aus.  

Kinder·armut  

Kinder·armut in Österreich bedeutet zum Beispiel:  
Ein Kind kann nicht bei der Sportwoche mitfahren,  
weil den Eltern das notwendige Geld fehlt.  
Oder: Ein Kind kann kein Musikinstrument lernen.  
Oder: Ein Kind kann keine Freunde nach Hause einladen,  
weil die Wohnung zu klein ist. 

Wohnbau·förderung  

Die Wohnbau·förderung hat das Ziel,  
Wohnen für möglichst viele Menschen leistbar zu machen.  
Entweder dadurch, dass die Salzburger selbst  
Häuser oder Wohnungen günstig kaufen können.  

https://www.zusammengegencorona.de/leichtesprache/
https://www.zusammengegencorona.de/leichtesprache/
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Oder dass Wohnungen saniert werden.  
Oder dadurch, dass Firmen Wohnungen bauen und dann günstig vermieten. 
Das ist deshalb möglich, weil es eine Förderung (Geld) gibt.  

 

Wörter, die in jeder Vorschau auf die  
Landtags-Sitzung vorkommen:  

Landtags·abgeordnete:  

Der Salzburger Landtag besteht aus 36 gewählten Politikerinnen und Politikern.  
Diese Politiker und Politikerinnen heißen Landtags·abgeordnete.  
Die Abgeordneten stimmen über neue Gesetze ab.  

Landes·regierung:  

Der Landtag wählt die Landes·regierung.  
Die Landes·regierung besteht aus 7 Personen.  
Jede Person in der Regierung ist für eine bestimmte Sache zuständig.  

Landtags·sitzung:  

Bei einer Landtags·sitzung besprechen  
die Landtags·abgeordneten und die Mitglieder der Landes·regierung  
wichtige Themen.  

Wörter, die in jeder Ausschuss-Sitzung 
vorkommen:  

TOP:  

TOP ist die Abkürzung für Tagesordnungs·punkt.  
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Tagesordnungs·punkt:  

Jede Sitzung ist in Tagesordnungs·punkte eingeteilt.  
Jeder Tagesordnungs·punkt bekommt ein eigenes Thema.  
Dieses Thema wird dann in dem jeweiligen Tagesordnungs·punkt diskutiert.  

Die Parteien:  

FPÖ:  

Freiheitliche Partei Österreich  

GRÜNE:  

Die Grünen  

NEOS  

Das neue Österreich und Liberales Forum  

ÖVP  

Österreichische Volkspartei  

SPÖ  

Sozialdemokratische Partei Österreich  

Die Ausschüsse:  

Ausschuss für Europa, Integration und Regionale 
Außenpolitik: 

Hier geht es um Themen,  
die mit der Zusammenarbeit von Österreich  
und anderen Ländern in der EU zu tun haben.  
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Ausschuss für Infrastruktur, Mobilität, Wohnen und 
Raumordnung:  

Hier geht es um Dinge,  
die gebaut werden,  
damit sie die Menschen nützen können.  
Zum Beispiel Kanalleitungen, Straßen und Häuser.  

Raumordnung ist ein Plan,  
der sagt wo etwas gebaut werden darf und wo nicht.  

Ausschuss für Umwelt, Natur- und Klimaschutz:  

Hier geht es um Dinge,  
die Einfluss auf unsere Umwelt haben.  

Ausschuss für Wirtschaft, Energie und Lebens·grundlagen:  

Hier wird über Wirtschaft, Energie oder Dinge,  
die man zum Leben braucht gesprochen,  
zum Beispiel das Wasser oder die Luft.  

Bildungs-, Sport- und Kultur·ausschuss:  

Hier werden Themen besprochen,  
die mit Bildung, Schule, Sport oder Kultur zu tun haben. 

Finanz·ausschuss:  

Hier entscheiden die Abgeordneten,  
wofür das Land Salzburg Geld ausgeben soll.  

Finanz·überwachungs·ausschuss:  

Hier wird überprüft,  
ob das Geld vom Land sorgsam und richtig ausgegeben wird.  
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Petitions·ausschuss: 

Hier werden Wünsche der Bevölkerung besprochen.  

Sozial-, Gesellschafts- und Gesundheits·ausschuss:  

Hier wird über soziale Themen und Gesundheits·themen gesprochen.  

Verfassungs- und Verwaltungs·ausschuss:  

Hier werden Gesetze beschlossen.  

 


